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Consiglio Pastorale Unitario 

18 ottobre 2022 

Ordine del giorno 
1) Preghiera 
2) Momento di formazione 
3) Approvazione verbale seduta precedente 

4) Il cammino del CPU fino ad ora 

5) Ri-presa dei gridi ed aggiornamento attività delle commissioni 

6) Calendario dell’anno 

7) Nota energetica 

8) Varie ed eventuali 
 
Assenti giustificati: Annalisa, suor Paola, Elisa, Marinella, Antonella, don Angelo, Angelo Gallone Aste, 
Arturo, Silvia, Paolo, Elisa, Emanuele 

 

1. Preghiera 

 

S.Paolo Galati 2, 1-2 . 7-14  

1Quattordici anni dopo, andai di nuovo a Gerusalemme in compagnia di Bàrnaba, portando con 
me anche Tito: 2vi andai però in seguito a una rivelazione. Esposi loro il Vangelo che io 
annuncio tra le genti, ma lo esposi privatamente alle persone più autorevoli, per non correre o 
aver corso invano 

7Anzi, visto che a me era stato affidato il Vangelo per i non circoncisi, come a Pietro quello per i 
circoncisi – 8poiché colui che aveva agito in Pietro per farne un apostolo dei circoncisi aveva 
agito anche in me per le genti – 9e riconoscendo la grazia a me data, Giacomo, Cefa e Giovanni, 
ritenuti le colonne, diedero a me e a Bàrnaba la destra in segno di comunione, perché noi 
andassimo tra le genti e loro tra i circoncisi. 10Ci pregarono soltanto di ricordarci dei poveri, ed 
è quello che mi sono preoccupato di fare. 

11Ma quando Cefa venne ad Antiòchia, mi opposi a lui a viso aperto perché aveva 
torto. 12Infatti, prima che giungessero alcuni da parte di Giacomo, egli prendeva cibo insieme ai 
pagani; ma, dopo la loro venuta, cominciò a evitarli e a tenersi in disparte, per timore dei 
circoncisi. 13E anche gli altri Giudei lo imitarono nella simulazione, tanto che pure Bàrnaba si 
lasciò attirare nella loro ipocrisia. 14Ma quando vidi che non si comportavano rettamente 
secondo la verità del Vangelo, dissi a Cefa in presenza di tutti: «Se tu, che sei Giudeo, vivi come 
i pagani e non alla maniera dei Giudei, come puoi costringere i pagani a vivere alla maniera dei 
Giudei?». 
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La lettura permette di introdurre due dimensioni costitutive della Chiesa: 
- Missionarietà, annuncio del Vangelo alle genti, a tutti. 

È il mese missionario; sarete testimoni (plurale): si è missionari insieme, senza essere battitori 
liberi. 

- Sinodalità, termine comune in questo tempo, camminare insieme anche nella diversità (Pietro e 
Paolo si “animano” tra di loro, ma sempre con chiara la centralità del Vangelo). 
La Chiesa universale sta vivendo un Sinodo 
La Chiesa Italiana sta vivendo un Sinodo 
La Chiesa diocesana sta attendendo le indicazioni del suo vescovo (27/11), dopo avere ascoltato le 
esperienze e il pensiero della diocesi. 
Il sinodo è una esperienza, è un tempo della Chiesa ma la Chiesa dovrebbe sempre esprimere la 
sinodalità, capacità di camminare insieme. 

La nostra Comunità Pastorale deve tenere a mente questi due aspetti nel suo percorso. 
Nel concilio di Gerusalemme (il I conciclio) la Chesa trova una strada comune (tra Paolo e Pietro) di 
annunciare il Vangelo 
 

2. Momento di formazione 
Messaggio del Papa per la giornata Missionaria Mondiale – da meditare personalmente 

 

3. Approvazione verbale precedente 
Il verbale è approvato 
 

4. Il cammino del CPU fino ad ora  
Don Emanuale ricorda che nel Consiglio di giugno era emerso dai commenti/considerazioni che non sempre 
era chiaro dove stessimo andando. 
Il parroco quindi propone di guardare indietro alla strada fatta per rivolgerci al futuro. 
Don Emanuale scorre velocemente i verbali delle riunioni precedenti e sintetizza i temi affrontati: 

- Lo Statuto, chi siamo e cosa siamo chiamati a fare 
- Il calendario, momenti da vivere insieme nel rispetto delle diverse entità parrocchiali 
- La messa (4 incontri) e i suoi orari. 

Ci eravamo impegnati a fare una verifica dopo 1 anno. 
Come raccogliamo le impressioni dei fedeli? Ogni membro è invitato a proporre una idea 

- I Gridi della lettera pastorale 
- Verifica del percorso 

 
Sono 2 anni di operatività: cresciamo, siamo un po’ un laboratorio della Comunità Pastorale. 
 
Roberta riporta che nel corso del primo incontro di formazione vicariale è emersa la lamentela che non si 
conoscono le attività del Consiglio Pastorale Unitario. Si discute quindi e si propone, in aggiunta alla 
pubblicazione sui siti delle parrocchie di Monte Olimpino e di Sagnino, di inserire uno spazio nel giornalino 
della comunità. Modo per rendere partecipi tutti.  
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5. Ri-presa dei gridi ed aggiornamento attività delle commissioni 
Il parroco riprende i risultati delle considerazioni svolte a riguardo della lettera pastorale dello scorso anno 
sui gridi della nostra comunità. La sintesi era stata riassunta nella scheda di seguito riportata: 
 

 
 
Commissione Oratorio 
Donato relazione le ultime attività 
Dopo l’estate la commissione si è incontrata già tre volte: ci sono alcune regole amministrative da seguire. 
Il 26/9 don Davide è stato eletto presidente degli Oratori Carlo Acutis. 
Varie iniziative in corso: organizzazione delle castagnate (a Sagnino e Monte Olimpino), Tabor-Cenacolo, 
Campo invernale, Recital in primavera, ripresa Ta.Tù. (e relativa formazione), mercatini di Natale (Sagnino 
certo, Monte Olimpino in attesa). 
L’associazione Carlo Acutis si sta organizzando con Tribunale di Como per accogliere persone con pene 
alternative perché svolgano il loro servizio a supporto della Comunità. 
Don Davide indica che al centro diurno Ta.tù. c’è un nuovo educatore e si è alla ricerca di un altro 
educatore. Al momento sono accolti 24 ragazzi ed uno è in arrivo nei prossimi giorni. 
Giuliano suggerisce di contattare ex educatrici della casa della giovane per verificare interesse/disponibilità. 
Mila: suggerisce di chiedere tirocinanti alle Università (Statale e Cattolica) 
Don Davide segnala la necessità di allargare i volontari che gravitano attorno al Ta.Tù. 
Giuliano chiede che cosa differenzia il Ta.Tù. dagli altri centri diurni presenti in città. 
Don Davide risponde che è espressione della comunità ecclesiale, non è doposcuola ma c’è continuità con 
gli insegnanti, c’è parte laboratorio; sono previsti colloqui con famiglie e i ragazzi che si accolgono sono 
ragazzi della Comunità. 
 
Commissione carità e missione 
Andrea relaziona sugli ultimi incontri avuti (prima e dopo l’estate) 
C’è voglia di crescere insieme (3 parrocchie). Ad ottobre sono stati organizzati due incontri: su padre 
Ambrosoli e la vendita di mele per la raccolta fondi per le missioni. 
In precedenza le 3 parrocchie si muovevano in modo autonomo, così abbiamo iniziato una nuova 
esperienza insieme. 
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Gli argomenti che trattiamo sono sensibili, affrontiamo tante povertà. Ci chiediamo come aiutare le 
persone. Iniziata esperienza del punto di ascolto: luogo focale sulla raccolta delle povertà della Comunità 
Pastorale. 
È emerso dagli incontri la necessità di avere altri collaboratori: la messe è molta ma gli operai pochi… per 
intervenire meglio e più estesamente. 
Stiamo approfondendo la conoscenza di tutte le realtà che sono presenti nella Comunità Pastorale, per 
dare rappresentanza a tutti in commissione. 
Obiettivo non è dare un servizio ma prima di tutto accogliere le persone. 
Formazione: con vicariato si pensa a Caritas per avere formazione. Inizieranno degli incontri. 
Giuliano: partiti con buona volontà, si vede tanta disponibilità da parte della gente (esempio: supporto a 
bambino per visite mediche). 
Giovanni suggerisce di dare visibilità delle donazioni (pacchi viveri raccolti nelle parrocchie). 
Mila: al punto di ascolto stiamo rilevando disagio e povertà molto più ampie. Stiamo facendo analisi dei 
bisogni, per trovare possibili soluzioni e percorsi. Non abbiamo risorse economiche… stiamo pensando a 
come trovare risorse. Abbiamo introdotto un tesserino per le persone accolte: ci aiuta a monitorare meglio 
Roberta: sistema gestionale del Banco alimentare, che integra le donazioni delle parrocchie, richiede uno 
sforzo amministrativo importante per il carico/scarico delle merci. 
Mila:  
Don Emanuele ed Andrea indicano che la commissione valuta la costituzione di un fondo per poter gestire 
le situazioni: resta da trovare volontari, invitare nuove persone a dare supporto 
 
Commissione Liturgica 
Mariadele illustra le attività che vengono svolte. 
Prepariamo tutto quanto riguarda le celebrazioni: canti, lettori, celebrazioni dei momenti forti, con 
l’obiettivo di rendere vive e partecipate le assemblee. Abbiamo infatti rilevato che dopo la pandemia le 
assemblee non sono partecipate come prima. 
Sono stati organizzati incontri su Padre Ambrosoli, ben strutturati. 
Ottima la formazione di don Giorgio ad ogni incontro. 
Don Giorgio sottolinea che la liturgia è vita, educa alla vita, alla carità. È lo sforzo su cui puntare 
maggiormente. 
La liturgia non deve avere spettatori e attori, ma comune partecipazione. 
 
Commissione catechesi 
Gabriele riassume il percorso intrapreso dalla commissione 
Lo scorso anno ci si è interrogati su dopo pandemia, chiedendosi se mantenere l’impostazione precedente 
o ripensare la modalità e gli obiettivi della catechesi? 
È stato proposto un questionario alle famiglie che hanno seguito l’iniziazione cristiana, per capire cosa c’era 
da rivedere. La risposta non è stata ampia ma alcune cose interessanti sono emerse. 
Si è rilevata un po’ di difficoltà nelle famiglie nell’accettare gli incontri anche nella parrocchia non di 
appartenenza ma la situazione è in miglioramento. 
Con la celebrazione della prima Comunione e della Cresima al termine della scuola primaria di primo grado 
(5 “elementare”), il rischio che stiamo correndo è che le persone si allontanino prima dagli ambiti della 
comunità. La mistagogia accompagna i ragazzi sino al Molo “14”. 
La nuova modalità di catechesi prevede di chiedere alla famiglie un cammino con i ragazzi: 3 incontri/anno, 
ciascuno con sua specificità. È un cammino che pone domande, per suscitare domande. Il cammino “alfa” è 
il riferimento per il nuovo percorso. 
1° incontro: filmati e poi domande per riscoprire il cammino di fede 
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2° incontro: a livello di relazione. Dal questionario è emersa la difficoltà di parlare del proprio cammino di 
fede 
3° incontro: coinvolgere il gruppo di Azione Cattolica della comunità, per conoscere una modalità di servizio 
 
I catechisti dell’ultimo anno dell’iniziazione cristiana accompagnano i ragazzi verso la mistagogia e quelli 
della mistagogia partecipano ad alcuni incontri dell’iniziazione per creare una continuità. 
Andrea sottolinea come sia importante tenere unito il percorso della catechesi con i percorsi famigliari, 
suggerendo un coordinamento con la commissione famiglia. 
 
Commissione Famiglia 
Mauro illustra le attività. 
Un incontro è già stato tenuto a settembre ed un altro è programmato in settimana. 
Domenica 20/11 è previsto il festeggiamento degli anniversari di matrimonio. Seguiranno comunicazioni. 
Quest’anno non è stata ripetuta la settimana della famiglia. Domenica 2-ott è stato organizzato un incontro 
con le famiglie giovani. Si è pensato di dedicare attenzione a questa fascia di persone che dopo il 
matrimonio si allontanano fino all’ingresso dei figli nel percorso di catechesi. 20 coppie hanno partecipato. 
Il tema proposto era: se stiamo insieme ci sarà un perché, non lasciate che la tristezza trasformi i vostri 
volti. Il momento è apparso bello, rivedersi è stato apprezzato. È stato trasmesso il messaggio che la 
comunità si interessa delle famiglie giovani, e si domanda cosa può fare per loro. 
 
 
Commissione Sociale 
Don Emanuele indica che la commissione è un po’ ferma. In un prossimo incontro si valuterà come evolvere 
dando supporto ad altre commissioni. 
 

6. Calendario dell’anno 
Si ricordano di seguito gli appuntamenti comunitari: 
Novembre 
1/11: processione al cimitero di Monteolimpino; recita serale del S. Rosario 
2/11: Celebrazione al cimitero di suffragio per tutti i defunti (vicariale) 
20/11: celebrazioni anniversari di matrimonio 
La celebrazione in memoria dei parroci, religiose e religiosi defunti è sospesa per 2022 
Festa di Cristo Re: Giornata Mondiale dei Giovani 
 
Dicembre 
8/12: Ponte Chiasso, Patronale Immacolata 
 

7. Nota energetica 
Don Emanuele presenta i dati relativi ai consumi energetici delle parrocchie di Sagnino e Monte Olimpino 
degli ultimi mesi. Risulta evidente che il 2022 avrà un raddoppio dei costi energetici rispetto al 2021. 
Purtroppo non vi sono soluzioni a breve termine che possano evitare questa situazione. Il parroco 
raccomanda di avere maggiore attenzione a questi aspetti, educandoci alla attenzione e sobrietà 
energetica. Nelle prossime settimane potranno essere stabilite delle azioni per ridurre quanto più possibile 
i consumi, ad esempio per il riscaldamento delle chiese. 
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Roberta indica che a Ponte Chiasso dallo scorso anno ha ridotto i consumi 

 

8. Comunicazioni Varie 
Il Consiglio Pastorale è invitato alla partecipazione del corso di formazione “Insieme nella fraternità” che il 
Vicariato ha proposto per i laici impegnati nella comunità. 
Gli appuntamenti sono per: 

- Domenica 6 novembre, presso la parrocchia di Sagnino 
- Sabato 19 novembre, presso la parrocchia di Tavernola 

Gli incontri incominciano alle 15:00 e terminano alle 17:45. 

 

9. Prossimo Consiglio Pastorale 
Il prossimo consiglio è programmato per dicembre. Seguirà convocazione formale. 


